

TARIFADE AVISOS

Sobre el diario, 40 centavos por cada linea de ocho palabras.
En Av. N. Número 20 id. id. id. id.
de 1^o a 4^o, una linea cincuenta y pocos centavos.
No se hace en un solo aviso. Esta sección es dedicada casi exclusivamente a los avisos judiciales.
Los avisos por largo tiempo y los que salgan de la forma ordinaria, serán publicados a precios convencionales.

CANDIDATO

A LA
PRESIDENCIA DE LA REPUBLICA
PROCLAMADO POR LA

CONVENTION LIBERAL-RADICAL.
EL SEÑOR DON

JOSE FRANCISCO VERGARA.

Desde el 1º del actual don Ricardo Passi García se ha hecho cargo de la jefatura y redacción en jefe de *El Sur*, según acuerdo de los infrascritos, que forman el Directorio del diario.

Víctor Lamas,
Guillermo Lawrence,
Emilio Zerrano,
Gregorio Burgos
Juan Castellén.

Concepción, febrero 2 de 1886

ACTUALIDAD.

En el 1º periodo del departamento, entre, publicó reseñas en el diario nuncas un retrato fotográfico de José Miguel Balmaceda.

El retrato es bastante bueno, aunque el original parece en él más mejorado...

No hemos visto en que en aquellos departamentos, como Quillota, Arancó, etc. que no son más efectos a la candidatura oficial, los periódicos gobernistas han publicado retratos en que el candidato aparece convertido en un buen mozo de tono y lomo.

Sería para atracar simpatías?

Todo parece creer del agudizo ingenio de los balmacedistas, como se les ha llamado.

Espéramos, pues, que de un día a otro no espere en Concepción el regreso de su amo el diario balmacedista.

El propósito de este colegio: cuando lo vemos convertido en un fúndido particular de la candidatura del señor Balmaceda, no podemos más que recordar aquellas buenas tiempos del año de gracia de 1881, que ese caballero, entonces ministro de lo interior, era tratado de *otroqui* y de *farante*; p. r. el único diario que hoy ya no va en Concepción con su igual fervor.

Quinientos mudanza en un día! podemos escuchar con el paso.

(Por telegramo trasandino)

LA REVOLUCION ORIENTAL.

Buenos Aires, 18 de febrero.—Varios departamentos orientales se levantaron en armas. Aguardase hoy algún encuentro serio y cruento con generalidad que en el primer encuentro las fuerzas del presidente Santos se desbandaron pasándose a las filas revolucionarias.

¡Qué nada de importante! Los periodicos siguen apropiándose el triunfo de las elecciones de representantes al congreso verificadas el 17.

Premio del oro, 45 por ciento.—(Mercurio).

(Porte gráfico del Estado)

Iquique, 19 de febrero.—Ecuador.

Terminó el motín producido por el intento de asesinato contra el presidente Caamaño.

La prensa promueve la cuestión de límites con el Perú, el que perdió los titulos que justifican sus derechos.

Perú.—La casa de Moneda suspendió sus trabajos por el mal estado de la maquinaria, y se redujo a cincuenta centavos el derecho de exportación de la plata por cada kilogramo.

El colono Pacheco Céspedes ha sido nombrado jefe de los jardines de Lima.

Con motivo de la abstención de Pérez, la prensa procura neutralizar con cartas políticas temiendo una conspiración.

Silencio profundo guarda la prensa sobre la muerte del ilustre Vicuña Mackenna.

Piden arreglos sobre el ferrocarril a Moquegua.

Bolivia.—Ha causado sensación el deceso del banco de la Tercera.

La prensa asegura que se abrieron dos puertos en lugar de uno que se cerrase.

Serena, 10 de febrero.—El estudiante don Alejandro Silva, hijo de don Pedro Silva, se ha suicidado hoy en el puerto de Coquimbo en una pieza del hotel Frances. Ha sido muy sentido.

PRENSA NACIONAL

CONTESTAMOS

—Editorial de *El Mercurio*—

Los Debates, queriendo sin duda apoyarnos con el peso de su disertación, ha tenido a bien contestar nuestro artículo en que imponemos sus razonamientos sobre la nulidad de los partidos de oposición; pero su propósito no ha sido falso, pues con la repetición de lo que antes había dicho ha quedado enteramente a descubrir la inconsistencia de sus argumentos.

La dificultad no está en decir que las liberales y radicales separatistas no disponen de fuerza electoral ninguna; lo que se necesita es probarlo, y esto es precisamente lo que no ha podido hacer nuestro interlocutor. ¿En qué se funda para entar tanto arrogancia la proposición citada?

Parce raro que el fundamento que le sirve para explicar sea que la minoría liberal y radical del congreso no representa la opinión de sus electores, los cuales, al confiarle su mandato lejalista, lo hicieron en la inteligencia de que apoyarían al gobierno, que fué el que patrocinó su elección.

Es donda está la prueba de que los electores que llevaron al senado a los señores Altimirano, Vergara, Palma, Ibáñez, Recalde, Varela, Sánchez, Fornells, García de la Hoz han despropósito en conducta o manifestándole rigidez su pesar por haberlos visto separarse del gobierno y colecarse en las primeras filas de la posición?

Igual cosa puede decir de los señores que forman en la fracción liberal de la minoría opositora de la cámara de diputados. A éstos de ellos se ha increpado por órdenes respetables su actitud, se ha mostrado su intranjeria?

La prensa independiente de Copiapó de Concepción, de Talca, etc. etc. está allí para probarlo.

De la Valparaíso no hay para que hablar, pues el *Mercurio*, que representa la tercera liberal de valía y cuya opinión no pueden ser ni siquiera sospechadas de ser alingos personales, basado a la cara de los diarios y periódicos que no solo han aprobado en todas sus partes los procedimientos de los liberales y radicales independientes sino que han tributado merecidos aplausos.

«Cree *Los Debates* que el pueblo de Copiapó es que radical como ninguno de los de la república y tiene fe ciega en don Manuel A. Matto, que con justicia se apellida el apóstol del radicalismo, ha mirado, no decimos con disgusto, pero ni con indiferencia, la manera como el señor Matto Iver se ha conducido batallando de sus discursos a favor de los buenos principios y en contra siempre de los indejables maestros del gobierno?

En Copiapó, la sede mayor que nadie el candidato oficial, no ostenta la candidatura Balmaceda con una sola adhesión destronada. Por el contrario, no hay allí un solo hombre de importancia que no la haya aprobado en todas sus partes los procedimientos de los liberales y radicales independientes sino que han tributado merecidos aplausos.

«Cree *Los Debates* que el pueblo de Copiapó es que radical como ninguno de los de la república y tiene fe ciega en don Manuel A. Matto, que con justicia se apellida el apóstol del radicalismo, ha mirado, no decimos con disgusto, pero ni con indiferencia, la manera como el señor Matto Iver se ha conducido batallando de sus discursos a favor de los buenos principios y en contra siempre de los indejables maestros del gobierno?

En Copiapó, la sede mayor que nadie el candidato oficial, no ostenta la candidatura Balmaceda con una sola adhesión destronada. Por el contrario, no hay allí un solo hombre de importancia que no la haya aprobado en todas sus partes los procedimientos de los liberales y radicales independientes sino que han tributado merecidos aplausos.

Londres, 18 de febrero.—Mr. Joseph Chamberlain, presidente del consejo del gobierno local, ha tenido un disgusto con Mr. Gladstone sobre la política griega del gobierno. Si la flota inglesa ejerce presión sobre la flota griega, Mr. Chamberlain renunció a su puesto en el gabinete.

Dos buques de guerra alemanes, uno francés, otro italiano y uno austriaco se han reunido con la escuadra británica en la bahía de Souda. El duque de Edimburgo manda la flota.

El almirante griego no peleará. Si se le amenaza cambiará algunos títulos en seguida su bandera.

Los comandantes de los buques de guerra franceses, italianos y austriacos se han recibido órdenes para limitar su acción a una manifestación hostil.

Mr. Gladstone ha aceptado el puesto de gobernador privado además del de primer ministro; esto no es costumbre y prueba es ello que se encuentra alguna dificultad en hallar colegas adecuados.

Mr. Chamberlain rió con sir Charles Dilke abusando por completo a su colega radical. Se dí como razón para este paso la negativa de sir Charles Dilke para seguir el consejo de Mr. Chamberlain y declarar bajo juramento que no era culpable de los cargos que se le hacían como cómplices en la causa de Crawford.

El banco de Inglaterra ha bajado su tipo de descuento de 3 por ciento a 2 por ciento.

Jinela, 18 de febrero.—El conde A. Soto, ministro español en Suiza, ha sido llamado por su gobierno con motivo de su conducta en un baile que se dió en Jinela, donde el conde llegó en estado de embriaguez, portándose de una manera poco caballerosa e impoluta.

Londres, 18 de febrero.—Los miembros más caracterizados del partido conservador se reunieron hoy en el Carlton Club para deliberar sobre la conducta que debe observar el partido respecto a los asuntos irlandeses al renombrar de nuevo el parlamento.

La reunión fué de las más entusiastas y los discursos indican que existe la intención de poner una oposición a todo trámite en contra de toda medida tocante a la autonomía de Irlanda que diese propuesta por los liberales. Asistió lord Randolph Churchill, contando también 150 miembros caracterizados del partido conservador.

Ahora bien: si la mayoría liberal de Chile no puede menos que dar el régimen político implantado por el señor San Martín, ¿cómo se atreve *Los Debates* a sugerir a su público que el liberalismo favorece la candidatura oficial, y que los once encartos apóstoles ambicionan, apoderarse e excluir de aquél gran partido, etc?

los que hacen guerra a la candidatura del patrón?

Lo hemos repetido cien veces: si el país es libre, como lo es, el país no está ni puede estar con el gobernante, ni con el Balmaceda, ni con hora.

La idea de que el imperio y el naciente esfuerzo de independencia tienen la conveniencia de mantener en las ilustradas, aunque no garantice el prestigio que le ha valido el alto puesto con que le han honrado el liberalismo y el radicalismo, siempre y sea la candidatura preferida a la otra por no tener el vicio que a aquella tiene el imperialismo.

«Negro» CONVENIENTE.—En que sucedió en *Cadiz* 200 a 200 vacas de buena y superior calidad, novillas, novillos y terneros de año?

—Jesús Domínguez.

ANDRÉS SANCHUEZA PACHECO,

abogado.

Se señala.—Relacionado de El Sur

calle de Río, número 21.

—Calle de Río, Col. casada don David Sánchez.

151

los que desean poner a sus hijos en este colegio, me lo digan oportunamente.

Concepción, febrero 14 de 1886. José M. Valdebenito.

140

que desean poner a sus hijos en este colegio, me lo digan oportunamente.

Concepción, febrero 14 de 1886. José M. Valdebenito.

140

los que desean poner a sus hijos en este colegio, me lo digan oportunamente.

Concepción, febrero 14 de 1886. José M. Valdebenito.

140

los que desean poner a sus hijos en este colegio, me lo digan oportunamente.

Concepción, febrero 14 de 1886. José M. Valdebenito.

140

los que desean poner a sus hijos en este colegio, me lo digan oportunamente.

Concepción, febrero 14 de 1886. José M. Valdebenito.

140

los que desean poner a sus hijos en este colegio, me lo digan oportunamente.

Concepción, febrero 14 de 1886. José M. Valdebenito.

140

los que desean poner a sus hijos en este colegio, me lo digan oportunamente.

Concepción, febrero 14 de 1886. José M. Valdebenito.

140

los que desean poner a sus hijos en este colegio, me lo digan oportunamente.

Concepción, febrero 14 de 1886. José M. Valdebenito.

140

los que desean poner a sus hijos en este colegio, me lo digan oportunamente.

Concepción, febrero 14 de 1886. José M. Valdebenito.

140

los que desean poner a sus hijos en este colegio, me lo digan oportunamente.

Concepción, febrero 14 de 1886. José M. Valdebenito.

140

los que desean poner a sus hijos en este colegio, me lo digan oportunamente.

Concepción, febrero 14 de 1886. José M. Valdebenito.

140

los que desean poner a sus hijos en este colegio, me lo digan oportunamente.

Concepción, febrero 14 de 1886. José M. Valdebenito.

140

los que desean poner a sus hijos en este colegio, me lo digan oportunamente.

Concepción, febrero 14 de 1886. José M. Valdebenito.

140

los que desean poner a sus hijos en este colegio, me lo digan oportunamente.

Concepción, febrero 14 de 1886. José M. Valdebenito.

140

los que desean poner a sus hijos en este colegio, me lo digan oportunamente.

Concepción, febrero 14 de 1886. José M. Valdebenito.

140

los que desean poner a sus hijos en este colegio, me lo digan oportunamente.

Concepción, febrero 14 de 1886. José M. Valdebenito.

140

los que desean poner a sus hijos en este colegio, me lo digan oportunamente.

Concepción, febrero 14 de 1886. José M. Valdebenito.

140

los que desean poner a sus hijos en este colegio, me lo digan oportunamente.

Concepción, febrero 14 de 1886. José M. Valdebenito.

140</

so, después de larga fatiga...
Está de río, ya en la tierra para mí
en su mayor ventura, que que
verás, si te diré que en un año, resi-
guo el trío de la vida y muerte. Al
final de una vida de amor, y penan-
cias, y gozo, y dolor, y alegría, y muerte
que es la mejor guía, que nos lleva
al final de la vida, y que nos lleva
a los primeros rayos de un hermo o
sol, si abriéramos una florita de azul tur-
quesa, y una de aquellas flores de que
en la ciudad llaman *morfina*, y que nos
otro, con lenguaje más sencillo pero
más expresivo, apellidamos *No me ofri-
des*. Al cojerla derramó lagrimas de gozo:
me parecía que esta florita era el
alma de mi madre; me parecía que ella
me había sentido mi presencia y que bajo la
forma de esta flor volvía a ofrecerme,
para no separarnos más sobre la tierra.

En mi país ya nadie me reseña, para
mi padre, a poco de llegar yo, tuve el sen-
timiento de perderlo; a veces, había olvi-
do mi propia flor, ¿Qué más necesitaba?
Me acordé, tal vez tarde, de los
consejos maternos: *Cumple tu deber*.
Beso le jardín y las dijes: ¡Sí! un
deserto, arrinconé a ustedes!

Al hora vui a morir. Sí, como me lo ha
segurado, tengo en mi amiga, moriré
sin miedo, pues me herirán en favor
que de tu amor. Esa flor, que he ido a co-
jear sobre una tumba, enciendo mi vi-
da, estén en este reino que vos suspen-
disteis mi cielo y que repas a sobre mi
corazón. Puedo decir que harás que no
te separes de mi cadáver. El es, dato que
me une a mi madre, y que creyera que ha-
bía de ser rata, morirás sin valor, temere-
ria la muerte. Dí, caminada, que prome-
tes hacer lo que te pido?

—Te prometo.

—Oh! Dame, dame tu mano, que la
estrecho contra mi corazón. ¡Oh! Tú tan
bien para mí, si eres mi verdadero amio,
mi único amigo, te quieren, sí, y si
Dios por su efecto de su omnipotencia
me concediera una segunda vez la vida, te
lo diré.

Las dos personas se separaron.

Al siguiente día, cuando ya estaba el
sol en el cielo de la mañana, cuando ya
se habían leído la fatal noticia, vagabun-
daron al principio, y dieron grandes
aclamaciones encaradas en las calles... ¡El
emperador! ¡El emperador! ¡Viva el
emperador! gritaban todos.

Llegó por fin; bajó del caballo, y en
segundo, con mestudos y rápidos pasos se
acercó hacia el rey y le dijo:

—¡Pedro!

Ese mío! parecía querer hablar,
pero un inevitable estupor lo contenía.

—Pedro, continuó el emperador,
acuñado de sus palabras de sucesión: ¡Dios
te da una segunda vida; consíguela, no a
mí, sino a la Francia! Ella también es
una banda digna madre! ¡Amalia co-
mo eras a la tuya!

Después, se alejó, y grande y repetida
aclamación lo saludaron.

Años años más tarde, Pedro, capi-
tan de la guardia española, casi mortal-
mente herido en Waterloo, murió sin
conocer fuerza suficiente para gritar
con voz firme:

—¡Viva el emperador! Viva la Fran-
cia! ¡Viva mi madre!

El viernes de 1848

AVISOS NUEVOS

LA QUE SUSCRIBES avisa a su clien-
ta que ha trasladado en taller de modas
y confección a la calle Lircay, esquina
Freire, frente al reloj Dávidos
Sanchez, Juan Gajardo de Pérez. 159

COLEGIO DE CONCEPCIÓN.—Mári-
cula de estudiantes. La matrícula para
los estudiantes de marzo, se abrirá el 1.^o
y se cerrará el 15. Los exámenes tendrán
lugar del 9 al 15 del mismo mes. La ofi-
cina del Rector estará abierta de las 8
hasta las 10 de la mañana, y desde las 12
hasta las 5 de la tarde. El Rector. 160

COLEGIO DE CONCEPCIÓN.—Dado
el primero de marzo queda abierta la
matrícula para los alumnos que quieran incor-
porarse en este establecimiento. La pen-
sión de los internos es de ciento cincuen-
ta pesos anuales (\$150) y la de los medio
papéis de ochenta pesos (\$80). Los pa-
gos se hacen por seis trimestres anticipados.
Los medio papéis permanecerán en el
Colegio del 15 al 7.30 A. M. hasta las 8-
30 P. M. El Rector. 161

ROSARIO ALTA AGADA modista,
efectos para señoras profesionales. calle
de O'Higgins, de la plaza de armas de
Talcahuano, calle de piñones, semillas de
algodón y distintos artículos. 162

FERROCARRILES DEL ESTADO.—
Se publican propuestas para la provisión
de los siguientes artículos que nos exige-
rá la Empresa para su consumo, hasta el
30 de agosto del presente: 1.º fierro, hierro,
acer, clavos, tornillos, anclajes, barriles,
cuadros, etc., etc., y demás artículos para
servicio de los ferrocarriles. Los des-
cripciones de estos artículos y de los de
que se necesita, podrán consultar
en las oficinas de los inspectores de Val-
paraiso y Concepción y en la secretaría de
la Dirección General en Santiago. Los
proyectos se presentarán en Santiago en
la Secretaría de la Dirección General, pa-
ra ser abiertos por el Gobernador. D recto-
ra la sesión que celebrará el día 9 de
marzo a las 8 P. M.—El secretario. 163

SE ARRIENDA en Concepción una
casa sólida refaccionada y en buenas
condiciones, situada en la calle San Agustín,
calle de O'Higgins, frente al convento
de San Agustín. Quien se interese dirí-
gase a José J. Henrich, Talcahuano. 164

A LOS SEÑORES HACENDADOS.—
Un agricultor con bastantes prácticas,
que se responsabiliza y casado, se ofrece
para la hacienda grande, ya sea a sueldo o
interesado. Se dará razón en el almáciga
de don Fernando Obregón, calle de Capo-
lina, casa de don Ramon Fuentes, fren-
te al Banco Concepción. 165

REMITAS.—El dia 15 de marzo
uno o el siguiente no impedido a la
tarde se reunirá en el estudio
del promotor señor Manuel M.

Martínez fundo Quilalí, ubicado en el 1.^o
departamento, perteneciente a la testa-
mentaria de doña Marcellina Arribagá
de 170 cuadras de extensión y en su ma-
yor parte de siembra.

Se comprende en el remate todo lo
edificado y plantado y demás existen-
tes.

Este se mayor parque cerrado con
pista de piedra y con corcos vivos, y
tamaño 60,000 plantas de vinya, como
7,000 lances como 1,000 árboles fruta-
les y sus utilidades y spacio necesario para
varias líneas.

El minucioso es de diez mil pesos, y
el de ad-corpus, al contado y libre
de la testamentaria de escritura y al-
cada.

El 17 del mismo mes a las tres de la
tarde se reunirán a to lo mismo com-
partir alio señor Martínez, los animales
vacunos y caballinos pertenecientes a la
testamentaria exp. 166.

Mas pertenencias, en la oficina del se-
ñor Sanhueza.

Los Angeles, 7 de enero de 1886.
Dagoberto J. Lega.

166

167

168

169

170

171

172

173

174

175

176

177

178

179

180

181

182

183

184

185

186

187

188

189

190

191

192

193

194

195

196

197

198

199

200

201

202

203

204

205

206

207

208

209

210

211

212

213

214

215

216

217

218

219

220

221

222

223

224

225

226

227

228

229

230

231

232

233

234

235

236

237

238

239

240

241

242

243

244

245

246

247

248

249

250

251

252

253

254

255

256

257

258

259

260

261

262

263

264

265

266

267

268

269

270

271

272

273

274

275

276

277

278

279

280

